KFPIKII (A

ii Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, ha-

banos legitimos de la «Vuelta Abajo», son delictosos. Básquelos en «El Gremio». Unicos importadores.

Antonio Urbano y Hno.

DE LA MANANA

Año II

San José, C. R., domingo 29 de junio de 1913

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseo-

sa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo

es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz. Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se estirilizan an-

Director, Administrador y Propietario,-RICARDO COTO FERNANDEZ OFICINA:-Calle 4º Norte, frente á la Imprenta Nacional

Plateria de Paris Establecida al lado Este

del Cuartel de Artillería En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones etc. y toda otra obra artistica en metales finos y piedras preciosas. Contínua existencia de coyas y obras

CERVECERIA TRAUBE

tes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. Gran Fábrica de Cerveza Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

Hielo y Aguas Gaseosas Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

SELECTA lmitada por todas, igualada por ninguna

Marca de fáorica registrada conforme a la ley

En los EE. UU. de América y 55 paises extranjeros

OXIGEZO

les el método científico moderno para curar la mayoría de las enfermedades, va-Héndose del Osigeno. El más rápido, seguro, simple y económico método curativo que no requiere medicinas, en cualquier país, clima o medio. No importa que la enfermedad se haya hecho crónica y no haya cedido a otros tratamientos.

Oxypatía protege la salud y felicidad del hogar



Seffor don Francisco Pallares S.

Representante de The Oxipathor Co

Muy seffor mio y amigo:

Siento sumo placer al manifestar a Ud. que, en los poquitos dias que llevo de poseer el Aparato Oxypathor, por Ud. recomendado, tuve oportunidad de aplicarlo a mi niña Berta, con motivo de haberse apoderado de ella la tos-ferina, y cual no sería mi sorpresa al notar que solo bastó un tratamiento para que la enfermedad quedase por completo dominada y no volviese a toser más.

Con tal motivo doy a Ud. mís más sinceros agradecimientos, e inclúvole la fotografia de la niña para mayor autenticidad de este testimonio, en benencio de la hu-

Soy de Ud. su muy atento servidor y amigo.

HERMENEGILDO BRICESO M.

Para informes, escriba Ud. directamente a los Representantes exclusivos para la República de Costa Rica,

The Costa Rica Oxypathor Co.

Francisco Pallares S., Director Gerente, Avenida 58, apartado 28, puerto Limón Costa Rica .- Pidase nuestro folieto la Antorcha Oxypática, que se manda gratis por porreo a quien lo solicite. *******************

SASTRERIA INGLESA

DE

J ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante casimires ingleses

Hepecialidad en 'trajes etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO .- Calle Central, frente a la Botica del

Quiere U. una buena máquina de escribir? Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas. Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ Unico Agente en Costa Rica.



San José 5 de enero de 1912. Apartado 406 SENORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

tábrica Industrial de Aguarrás,

MARCA AGUILA Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa. Línea férrea al Pacífico. De venta en todas partes .- I. M. ORTUNO Y Co,-Propietarios .- Apartado nº 246.

De San Isidro de Heredia

La verdad en su lugar

En «La Unión Nacional», periódico vo- i justificara el hecho a que se hace refecero de la candidatura del doctor Durán aparece un articulito firmado por un tal Pillin, a quien no tenemos el honor de conocer pero si de calificar sus hechos de indiguos al usar de armas tan indiguas como son la calumnia y la mentira, veneno que a más de una conciencia hon? rada ha intoxicado, y si no vé se el pre-

Don Filadelfo Segura, que dicho sea de paso, de reputación magnifica y de todos conocida, ha desempeñado el cargo de Jefe Político de este cantón a satisfacción de todo el vecindario durante varios meses. Jamás se ha presentado una queja en su contra que pueda manchar su lista de servicios; sin embargo, espíritus acalorados en su afán de publicar crónicas contra nuestras principales autoridades, han tratado de arrojar sombras sobre la conducta del señor Segura, con el propósito de oscurecer su legitima neutralidad en la presente campaña política, cosa que jamás podrán conseguir dadas las circuostancias de que el señor Segura se estime en la totalidad del vecindario en alto concepto, y si no que lo digan personas como don Juan Valentin Villalobos, don Julio Rodríguez e Ignacio Villalobos, individuos completamente neutrales y de apreciable valor en nuestra sociedad, a ver si elios mismos con voto de conciencia no ven la más negra ingratitud demostrada en el corazón de nuestros adversarios.

¿Qué querian que hiciera el señor Jefe con Chaves' si no hubo una prueba que

rencia en 'el artículo duranista? ¿Desearía el articulista que al señor don Manuel Chaves nada más que porque es vecino de San Rafael de Heredia, se le tuviera has a secarlo en un calabozo sin justa causa? No, tres veces no; debemos guar dar consideración y no ser despotas con quien nos visita de afuera. Don Filadelfo cumplió con su deber.

¿Es o no calumnia lo que contra él se quiere dejar caer tratando de denigrar su conducta? Juzque el público lector.

Punto y aparte y voy con lo que falta: «El triunfo es un hecho» dice Pillin en su desenfrenado artículo. ¿Cuál caña? Si hace tlempos no fumo. ¿Quiere apostar Pillincito unos € 100-00 que tengo depositados en nuestra directiva a que el triunfo del Partido Republicano en ésta será un hecho en realidad? Tome la contraria y nos entendemos.

San Francisco compacto, Santa Cruz por lo consiguiente, San José y Concepción ya lo han visto Uds ; entonces en donde plensan triunfar, por los clavos de

Más veracidad en sus crónicas, mi amigo Pillin, que auqque soy un pobre trabajador y un cualquiera, como dices, sé por lo menos qué es falso, y qué es veridico, no soy un apasionado en política. Quitate la mascara, maestrito, para que te vean tus discipulos y el gobierno a quien debes respetar y no te metas en politica por que hay quien

T. V. A.

Cantina Internacional

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a medio dia o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la CANTI-NA INTERNACIONAL. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situadaf rente a Fortich y Spriella, al lado de la relojería de Chapatte.

ENRIQUE ROIG M.,

JOSE ROIG M., Administrador

Propietario

Pacavas

El Olimpo en agonía

En el regazo de los dos volcanes, Irazú y Turrialba, se encuentra Pacayas, la más progresista, la mas joven y la más republicana de las villas de la provincia de Caresgo. Y fué aquí en Pacayas, en este pueblo viril, dispuesto a no consentir los halagos de los grandes, en l y como soldado leal a la República, no

donde se ha dado la nota más simpática, más interesante, de más trascendencia política en concordancia con los anhelos que sustenta el noble y grande Partido Republicano y con él, el pueblo de Costa

Ha sido aqui, en este modesto villorrio en donde se le ha quitado la careta al Partido duranista, quien falazmente propagaba a voz en cuello el favoritismo oficial. El Partido Republicano como fiel guardián de las instituciones patrias

miente y como consecuencia no puede faltar al respeto a la verdad. El duranismo es nada y sobre la nada está la expresión de la hipocresia, está el engaño, está el retroceso y por eso sus secuaces. cuando fueron llamados ante el señor Presidente de la República, negaron y

El pueblo de Pacayas, y con él el país entero queda convencido de que el Olimpo, o sean los señores de la Argolia, tienen que ir a ple, en esta jornada política a cruzar la República, puesto que el cabailo oficial que acostumbraban montar ha muerto.

Y ahora, falsos patriotas no os queda más recurso que comprar conciencias que corromper ideales, que enlodar reputaciones ya que no podéis mentir, porque la mentira es para vosotros una profana-

ROLANDO

Notas de Aserrí

Secor Director de EL REPUBLICANO San José

Muy seffor mio:

Tengo a la vista la carta que a Ud. acaba de dirigir el «Corresponsal Viajaro», con procedencia de aqui, y annque tenia propósito firme de no tomar ninguna participación-aunque ello pareciese antipatriótico-en la presente lucha e ectoral, porque de ello me alejan las atenciones de mis tincas y la tranquilidad de mi ánimo, porque siempre he abrazado con entusiasmo delirante las causas democráticas, violadas y escarnecidas por mandatarios que no han respetado ni su propio decoro, debo, no obstante, sustraerme de tales propósitos, movido por la justa indignación que me han causado los procedimientos inicuos ysalvajes de los duranistas de quienes la publicación a q' me retiero hace alusión, contra las personas desafectas a esa candidatura que ellos patrocinan, y que constituye una real amenaza para el porvenir y las instituciones de Costa Rica.

Ese alejamiento político en que he vivido hasta hoy, que se ha traducido en una verdadera neutralidad, me ha proporcionado ocasión propicia para seguir de cerca los movimientos del Encargado de Caminos y de un ex-Jefe Político, amigo de prácticas inmorales y disociadoras, y puedo asegurar a Ud. y probarlo en caso necesario, que los cargos e imputaciones contra ellos lanzados, responden a un sentimiento de estricta verdad,

Interpelo a los señores Rafael Céspedes. Higinio Sánchez, Isidro Abarca, José Porras y Juan Fallas, para que expresen, bajo la fe de su palabra y hombria de bien si es verdad que fueron despedidos del trabajo por aquel Jefe de Caminos, sin cubrirles a algunos de ellos, el valor de algunas carretadas de tierra para el relleno del puente de.... Ca.... sin otro motivo que el de no haber querido obedecer a sus influencias, para engrosar las filas del partido de la Argolla.

Y, en cuanto al otro, responda este

Pasa á la 4a página.

LA CARTA DE DON MAXIMO y la contestación de don Ricardo

Las cartas políticas cruzadas entre el señor Lic. don Máximo Fernández y el Primer Magistrado de la Nación, tienen, a no dudarlo, una inmensa importancia en el actual debate eleccionario.

Ningún republicano ha dudado jamás de la rectitud del Lic. Jiménez. Prueba de ello, es que, en la pasada elección, el Partido que hoy proclama a don Máximo consagró con sus votos en las brnas la limpia personalidad del actual gobernante.

Pero el bando nacionalista, acostumbrado a trabajar a la sombra del favor oficial, comenzó a propalar solapadamente en los corrillos, a media voz, con temerosa reserva al principio, y luego con inaudito descaro, que la candidatura del doctor Durán gozaba de la simpatía y del apoyo del señor Presidente Jiménez. Ese trabajo de zapa, más propio de topos que de políticos honrados, dié en parte los frutos que los inventores de la patraña esperaban, o sea que algunas autoridades poco escrupulosas y algunos conocidos logreros que andan al husmo de candidatos impuestos, cayeron en el garlito y principiaron, los unos a ejercer una presión más o menos manifiesta, como en Esparta y en Santo Domingo de Heredia, y los otros, a moverse y soltar algún dinero con la esperanza de ver en menos de un año centuplicado su capital.

Mientras la cosa no pasó de simples rumores propalados en voz baja y con visible zozobra, el Partido Republicano y su candidato no pararon mien tes en el asunto; mas la impunidad aumentó la audacia de los contrarios, hasta el extremo de que en varias reuniones públicas no tuvieron empacho en afirmar que don Ricardo apoyaba a Durán y que éste sería Presidente de cualquier manera.

Semejantes afirmaciones en boca de los propagandistas de Durán causaban pésimo efecto en los pueblos, cuya desilusión era grande, al pensar cuán poco se había adelantado en materia política. Sin embargo, muy justo es consignar aquí que la desconfianza de los pueblos jamás alcanzó a la persona de nuestro Primer Magistrado, muy querido y respetado de todos por su acrisolada honradez y cuyas virtudes están hondamente grabadas en el corazón de los costarricences. «Es indudable-se decían-que don Ricardo no sabe nada de estas cosas, e ignora, por lo tanto, el villano abuso que estas gentes están haciendo de su nombre. Mientras ál se empeña en mantener su neutralidad, ellos minan por todas partes el edificio político y maquiavélicamente están procediendo de suerte que, sin que nuestro noble Presidente se dé cuenta, la imposición de Durán va resultando un hecho».

En vista de todo esto, el Partido Republicano estimó que era necesario aclarar la situación y acabar de una vez con el trabajo de zapa de los referidos políticos. Sin embargo, nuestro Candidato, conocedor del carácter integro y pundonoroso del señor Presidente Jiménez, creyó conveniente no herir la susceptibilidad del gobernante, sentimiento, este último, muy natural en un mandatario celoso de su honradez y que teme que sus actos sean mal interpretados.

Mas llegó a conocimiento de nuestro ilustre Candidato que don Alberto González Soto, persona de la intimidad del señor Presidente, había afirmado en Pacayas que don Ricardo no le entregaría el mando a don Máximo, aunque obtuviera la mayoría en las elecciones.

Este incidente motivó la carta del Lic. Fernández y la hermosa contestación de don Ricardo, que es a manera de la campanada fúnebre que anuncia el entierro del funesto círculo del Lic. González Víquez.

Dicho se está que don Máximo en su carta no pedía a don Ricardo nin-

guna prenda de neutralidad, pues ésta el Partido Republicano la considera suficientemente garantizada por la honradez del gobernante, sino una declaración que de una vez concluyera con la indigna patraña del favor oficial, arma que al fin se ha roto en las manos del nacionalismo vencido.

Se advierte en el tono de la contestación de nuestro Primer Magistrado cierto disgusto porque de él se solicite, aunque respetuosamente, una declaración de neutralidad.

Es natural que un hombre honrado se sobrecoja y aun se disguste al te er que hacer una declaración franca de sus intenciones, pues juzga que todo el mundo debe darse perfectà cuenta de la limpieza de sus actos. Este sentimiento que palpita en la carta de don Ricardo, es la mejor garantía de su retitud. El hombre que piensa engañar no se indigna porque se ponga en tela de juicio su lealtad o se le pida una declaración; muy a lo contrario, responde con melosa hipocrecía, a la manera de don Ascensión en la memorable jornada de 1905 o con el aire de esfinge de don Cleto en 1909,

Así, dice el señor Jiménez:

«Son tan netas las declaraciones que por varias veces he hecho sobre mi absoluta neutralidad en la presente contienda electoral, que me parece inútil toda reiteración de ellas. Si todavía hay personas que dudan acerca de mi actitud, no será porque mis palabras no hayan sido suficientemente explicitas, sino por cuanto me tengan por un hombre falaz; y para quienes crean así, mis palabras serán perdidas, y no cabe otra respuesta que la de esperar la confirmación de los hechos».

El Sr. Presidente Jiménez puede estar seguro de que el Partido Republicano, que le dió pruebas de su confianza al elegirlo para ocupar la Presidencia en 1909, no ha perdido ni un ápice de dicha confianza; muy a lo contrario, está satisfecho y orgulloso de sus actos; mas la declaración que de él se solicitó con el respeto, debido, tanto a su honradez personal como a su alta investidura, no fué sino con el objeto muy justo y muy losble de exterminar a los gusanos roedores de su propia reputación y del prestigio de la Patria.

Los párrafos con que D. Ricardo cierra su hermosa carta, son dignos de esculpirse en mármoles y bronces para ejemplo de futuros gobernantes.

«Si yo me pusiera a testar la Presidencia, dice-sacrificaría las convicciones de toda mi vida y cometería, desde el punto de mis conveniencias personales, el mayor de los desaciertos, como lo aeredita la experiencia.>

Al escribir estas palabras, D Ricardo tuvo delante de sí la imagen de Iglesias, arrojado de palacio a puntapiés por Esquivel, a quien acababa de imponer, y también la del propio Esquivel, muerto políticamente y objeto del deprecio más absoluto a consecuencia de su incalificable conducta de 1906.

«Los impulsos nobles de mi sér y los vulgares del egoísmo a una, me impulsan a no desviar voto alguno de costarricense y a esperar impasible que el pueblo me diga a quién he de volver el Poder que puso en mis manos».

¿Lo oyen los nacionalistas, mendigadores de apoyos oficiales? D. Ricardo Jiménez no es de la madera de los Cleto González Víquez y Ascención Esquivel, sino del mármol purísimo con que los griegos y los romanos modelaban las estatuas de sus venerables patricios.

La carta de D. Ricardo-lo repetimos con legítima satisfacción-tiene acentos que vibran como campanadas lúgubres sobre el negro catafalco donde reposa, envuelto en su sudario blanco, el funesto nacionalismo..... último resto de aquella endiosada camarilla que quiso en 1889 robarle al pueblo su espléndida victoria!

San José de San Isturo de Heredia, junio 28 de 1913. Testigos:-Malaquías Meléndez -Juan

los patriotas sinceros.

Protesta

José Vargas

cino de este distrito, protesto con todas

mis fuerzas de la firma que di involuntariamente por el Partido Duranista, y entro lleno de fe en las filas republicanas. para luchar abiertamente contra los ene-

Conste pues al Partido del Doctor Du-

rán que mi voto queda desde ahora comprometido en el Partido Republicano donde militan los ciudadanos dignos y

migos del pueblo costarricense.

Señores duranistas: Así como debido a vuestros ardides me hicisteis dar la firma por vuestro candidato, haciéndome ver que Durán era el hombre del progreso, así hoy que estoy ya convencido de su proceder político, rechazo con indignación esa firma y la borro para siempre de mi corazón para quedarme neutral.

El 7 de Diciembre como buen cludadano, iré a los comiclos y alli sabré decir públicamente cual es el ciudadano de mis simpatías y el que más conviene pa-

ra regir los destinos de mi querida patria. San José de San Isidro de Heredia, jupio 28 de 1913.

Francisco Salas

Testigos: Rafael Benavides, Santiago Solis.

Protesta

Nosotros, Alberto Benavides e Isidro Benavides Ramírez, por haber circulado la noticia de que habíamos sido veddidos al Partids Duranista, queremos hacer pública nuestra filiación polícica para que nuestros amigos sepan que nuestro modo de proceder no es ese, sino el de la honradez y el trabajo.

Mas como buenos y amantes costarricenses que sólo anhelamos el bien de nuestra patria, aqui levantamos nuestro estandarte azul para que sepan que somos y seremos soldados leeles del Gran Partido Republicano curo jefe es el futuro Presidente de la República Lic. don Máximo Fernán iez.

San José de San Isidro de Heredia, junio 28 de 1913.

Alberto Benavides

Isidro Benavides R.

Testigos: - Luis Oviedo. - Leonidas Ramirez.

Protesta

Yo, Maurilio Aguilar, vecino del distrito de Santo Tomás de Santo Domingo, protesto de la firma que di por el Partido de Durán por tener la plena convicción de que a ese bando político no deben agruparse los que lievan infiltrado en su alma el amor a los ideales democráticos.,

Y como el Partido Republicano es e país en general, mi conciencia me dicta que todo buen costarricense debe afiliarse al que es el defensor del pueblo.

Esta es la razón porque retiro mi firma del partido duranista y me adhiero de corazón al histórico partido amante de las instituciones democráticas, cuyo abanderado es el eximio ciudadano Lic. don Máximo Fernández que sera el sucesor del actual Presidente Lic. don Ricardo Jiménez.

Santo Tomás, 27 de junio de 1913.

Maurilio Aguilar A.

Testigos: Rafael Ocampo, Ricardo Barquero O.

Protesta

Obedeclendo mil engaños que me hicieron los propagandistas del Partide «Unión Nacional» di mi firma sin conocer debidamente que programa y que garantias ofrecia a Costa Rica, pero cuando me convenci de que en ese partido no vive más que la imposición y el dinero, sin más ideal que la ambición, retire mi firma haciendo constar por medio de la prensa periodistica que disde hoy es para mi un honor adherirme al Partido Republicano defensor arme de los derechos de Costa Rica.

Conste que seré un republicano leal y que daré mi voto por nuestro digno Jefe Lic. don Máximo Fernández.

San José de San Isidro de Heredia, junio 28 de 1913.

viedo.

Manuel Arce Cordoba Testigos: Espiritu Villalobos, Luis O-

Adhesión

San José, 27 de junio de 1913. Me adhiero al Partido Republicane que es el que mejor representa los intereses de mi cara patria, y da más garantias a la clase trabajadora.

Alberto Trigueros, ú. ap.

Testigos: F. W. Echeverria - Ramón Ocampo R.

Organización republicana

Directiva de San José de San Isidro de Heredia

También este es un baluarte de la causa republicana, como lo fue siempre y en todo tiempo lo será. Ni veladas amenazas, ni ofertas corruptoras, ni convencionalismos estrechos nos harán nunca dejar la linea recta del deber y del decoro. Por eso estamos agrupados, en conjunto conciente y fervoroso, al pie de los pabellones azules.

PRESIDENTES HONORARIOS

Don Gregorio Solis Rodríguez Santiago Solis Rodriguez

- José Mercedes Barquero
- .. Ignacio León
- " Jerónimo Zamora Domingo Zamora
- PRESIDENTES EFECTIVOS
- Don Espíritu Villalobos
- Florentino Fonseca José Benavides Vindas
- Hilario Zuniga
- Leopoldo Fonseca
- Clodomiro Cordero
- VICEPRESIDENTES
- Don José Maria Barquero
- Miguel Solis Benavides Joaquin Villalobos Salas
- SECRETARIOS Don José Salas Villalobos
- Próspero Sánchez Cantillano
- PROSECRETARIOS
- Don Juan Solis
- " Jesús Zúñiga Z. Manuel Solis Benavides

- JEFES DE PROPAGANDA
 - Don Rafael Benavides Benavides
 - " Modesto Zamora González
 - .. Gerardo Salas Zamora Aniceto Barquero Z.
 - TESOREROS Don Rafael Solis
 - " Deicidio León
 - VOCALES
 - Don Otoniel León
 - " Dimas León Pánfilo Calderón
 - Rosa Sojo Aníbal León
 - ... Domirgo León
 - " José Domitilo Ramírez Ambrosio Arce
 - Leonidas Ramírez Alberto Benavides
 - Leonidad Arce
 - Isidro Benavides Rafael Benavides Campos
 - José Benavides Campos Juan Zuniga
 - Malaquias Meléndez Aparicio Arce
 - Demecio Villalobos Teófilo Bolaños
 - Teodorico Hernández Vicente Araya
 - Benito Hernández
 - Angel Araya Rosendo León
 - Juan Benavides V. Zenon Fonseca
 - Santiago Brenes
 - Juan Chacon Anastasio Rojas
 - Secundino González
 - Clodomiro Gonzalez

José Apolonio Sánchez

- Dom Ismael Bolaños
- Adán Zamora Eliseo Fonseca
- David Rodriguez
- Pablo Zuniga
- Gregorio Araya Eusebio Ocampo
- Leonardo Cordero Jerónimo Arce
- Bernabé Montero
- Miguel Benavides Rafael Fonseca
- Daniel Arce
- Rafael Hernández Vargas Sebastian Fonseca
- Manuel Fonseca
- Raimundo Fonseca

Desbordante torrente de protestas

MUERTE DEL CARLISMO

nandez.

Protesta

Higo saber que aunque no he dado firma por candidatura ninguna, y si traía en mi solapa un botón colorado, por complacer a amigos, rehuso de ello, porque como hombre honrado soy y seré nel soldado del Partido Republicano, cuyo jefe muy digno es el Lic. don Maximo' Fernández.

San José, 23 de junio de 1913. Victor M. Bogantes

Testigos: José A. Valladares A., Maurilio Montero.

Protesta

Nosotros, vecinos de San Pedro del Mo-

jón, protestamos enérgicamente del pro-

Aristides Morales Testigos: Oscar Beer, José Avalos U.

Protesta

ADHESIONES

" Ramón Arce Córdoba

" José León Rodríguez

Don Manuel Vindas

" Cirilo Vindas

.. Alfonso León

" Rafael León

" José Vargas

.. Juan Brenes B.

" José Brenes V.

., José Arce Arguedas

José Arce Arce

.. Eleonato Fonseca

ceder de los duranistas, que como repu-

blicanos que somos y por no querer ad

herirnos al Partido Duranista, se nos

obilgó a desalojar la pieza que ocupaba-

mos en la finca de doña Julia Alvarez de

Núñez de donde éramos trabajadores.

Por lo tanto declaramos que somos repu-

blicanos y trabajaremos con todo ahinco

por su digno jefe Lic. don Maximo Fer-

A ruego del señor Rafael Calderón y

Juan Rojas Peffaranda por no saber fir-

San José, Junio 28 de 1913.

Yo, José Vargas, mayor de edad y ve-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Al margen de la última reunión

«Sólo el Partido Republicano puede permitirae este lujo» - decía un extranjero, que desde uno de los balcones del Imperial contemplaba el soberbio desfile de nuestros copartidarios.

En efecto: ninguno de los otros dos partidos puede celebrar una reunión general semejante ni remotamente parecida. Para reunir un numero aproximado de gente, tendrían necesidad de movilizar todos los trenes y traer a San José hasta el último de sus correligionarios.

Lo que les costaría un bigote.

Al segundo viernes, se declararían en quiebra.

En cambio, al Partido Republicano, esas reuniones no le cuestan NI UN SOLO CENTAVO.

Por eso la prohibición del Ejecutivo de que se celebren reuniones en las plazas públicas y desfiles por las calles, les ha sentado de perlas a nuestros adversarios, principalmente a los duranistas, que así no se ven obligados a exhibir su debilidad.

Al pasar por delante de La Magnolia la cabeza de la columna republicana, unos cuantos duranistas que estaban allí apostados, intentaron con gritos y gestos provocativos cortar la manifestación. Verdes de rabia, al ver el majestuoso y ordenadísimo desfile de nuestras innumerables huestes, se arrojaron al paso de las mismas con increíble audacia.

Los nuestros, con admirable sangre fría y dando pruebas de cultura cívica, rechazaron la agresión, y a fin de que los despechados duranistas no la repitieran, se formaron en ambas esquinas dos poderosas vallas de republicanos, y de esta manera, continuó el desfile.

Bajo los balcones de «La Información», la multitud prorrumpió en gritos contra ese periódico, que tan mal cumple con su programa y que no es más que un adversario encubierto de nuestra causa. Estos gritos fueron acallados oportunamente por los jefes del desfile, y el pueblo se dió por satisfecho con mostrar su imponente masa, como un alarde de su número y su fuerza, al pie de los balcones enemigos.

En la Plaza de la Fábrica, el espectáculo era imponente. En medio de ella se destacaba la tribuna azul como una alta roca en medio de un mar tempestuoso de cabezas humanas.

Cerca del Edificio Metálico se encontraba don Máximo rodeado de trabajadores y gentes humildes. Un grupo de entusiastas mujeres se aproximó a él. luciendo en su pecho escarapelas azules, y le hicieron presente su amor por la causa en frases vibrantes salidas de sus corazones de hijas de la antigua Esparta.

Mientras tanto, allá en la tribuna, Pelico, Tobías y Rogelio con su gesto nervioso y su verbo encendido, conmovían a la multitud. Pelico estuvo espléndido, Tobías recordó los méritos de D. Máximo y ensalzó su noble figura; Rogelio declaró que el Partido Republicano no mendigaba apoyos ni manifestaciones de neutralidad del gobierno, porque tenía fe en la honradez de D. Ricardo y en la altivez del pueblo costarricense y estaba seguro de la fuerza de este último, que había comprado con veinte años de sacrificios el derecho de dirigirse al mandatario en la forma en que lo había efectuado D. Máximo. D. Francisco Vargas y Federico Herrera estuvieron muy elocuentes. Cerró el acto Merlos, el infatigable Merlos, con estas palabras: «En la historia costarricense hay páginas escritas con tros tintas: las de sangre y opresión están escritas con tinta roja; las que consignan ventas ignominiosas y escaudalosos derroches, con tinta verde, y las de libertad y progreso, con tinta azul. >

La reunión terminó a las 9.30 p. m. en medio del mayor entusiasmo. A causa de la reunión, la retreta no pudo efectuarse; mas nada perdieron nuestros elegantes con ello, pues, en cambio pudieron gozar del magnítico espectáculo que ofrecía la inmensa muchedumbre congregada al pie de la bandera azul.

Al mismo tiempo se efectuaba una reunión del Partido Civil en el Circo-Teatro con asistencia de su candidato D. Rafael Iglesias.

Terminado el acto, los civilistas en número de mil quinientos, aproximadamente, se dirigieron a casa de su jefe.

Despechados y furiosos los duranistas, no pudiendo desquitarse con los republicanos, se desahogaron contra los civilistas, lo que originó un choque cerca del Parque Central. La policía impidió que el escándalo tomara mayo-

res proporciones, separando a los contendientes. Y ahora que hablamos de la policía, justo es tributarle un elogio, recordando aquellos tiempos funestos en que Iglesias hacía disolver a palos y a balazos las manifestaciones republicanas. ¡Qué diferencia de épocas! El Partido Civil pudo apreciar anoche lo que vale la verdadera libertad, pues, con el sistema de su jefe, entenoche únicamente hubieran podido reunirse los 11 que en épocas pretéritas, se reunían en el viejo caserón que estaba en

frente del Teatro Nacional.

Consecuencias de la reunión republicana del viernes: desaparición de muchas insignias y muchos rótulos verdiblancos y una venta fenomenal de pañuelos y cintas azules en las tiendas.

Deducción lógica:

III AQUÍ NO HAY MÁS TREN QUE EL QUE PITA !!!

FOX

Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de

sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela

Visite Ud. este establecimiento

y recibirá muy agradables impresiones

Compás de espera

El Ejecutivo de la nación, inspirado, sin duda en sentimientos de concordia, ha levantado el permiso que había dado de que pudieran verificarse reuniones en las plazas publicas y manifestaciones antes de los cuatro meses en que la ley las autoriza.

O lo que es lo mismo, durante todo el mes de julio no podrán verificarse reuniones de esa naturaleza, las que sí podrán realizarse de nuevo del 1º de agosto en adelante.

Es indudable que el señor Presidente ha dictado esta disposición en el erróneo concepto de que el país entero está ardiendo a consecuencia de la política.

Ciertamente, la situación no es tal como los timoratos la pirtan. Que ha habido algunos bochinches a causa de la intemperancia de lenguaje de algunos propagandistas? La cosa no ha pasado de algunos democráticos bofetones, pues ni en Alajuela ni en Limón ni en ninguno de los lugares donde se dice que ha habido choques sangrientos, tal cosa se ha efectuado.

¡Fautasías de algunos repórteres y de algunos políticos a quienes espanta ver un pueblo libre!

El Partido Republicano ha cerrado esta etapa política con una hermosísima reunión a la que concurrieron, según confesión de nuestros mismos adversarios, mas de diez mil personas.

Ei Partido Civil, por su parte, celebró una reunión bastante numerosa, comparada con las del duranis-

En cambio, el duranismo aplastado por la aplanadora republicana, no pudo sino provocar unos cuantos desórdenes en la capital, que felizmente fueron reprimidos por la policía.

Nuestro Partido tiene hermosos clubs en casi todas las poblaciones de la República, y en ellos celebrará sus reuniones, como de costumbre, durante el mes de julio.

Esto no es más que un compás de espera: en el próximo agosto verán de nuevo los señores duranistas flamear los estandartes azules en las plazas públicas... y el ocho de mayo del año entrante, lo verán de nuevo; pero en lo alto del Capitolio!

A última hora

acabamos de recibir el siguiente te

DE PURISCAL

Señor Director de EL REPUBLICANO

Recibido a las 3 p. m. de ayer. Apesar de la prohibición ministe-

rial y circular recibida, los oradores Duranistas levantaron tribuna hoy en Candelarita, prohibiéndoselo a los republicanos.

¿Tenemos o no garantías!

CORRESPONSAL

Trasladamos esta queja al señor Ministro de Gobernación, para que haga respetar las disposiciones gubernativas a las autoridades que no cumplen con su deber.

Saludo

Presentamos nuestro cordial saludo a nuestro particular amigo el eminente político centroamericano Dr. don Julian Irías, que acaba de flegar al país.

Ojalá que su estancia entre nosotros le sea grata, y que permanezca mucho tiempo en este país donde tanbien se le quiere y se aprecian sus virtudes.

De Liberia

Junio 26.

A EL REPUBLICANO

Cegados por la pasión, oradores civilistas acaban de gritar en la tribuna que ni el Presidente actual ha hecho a Costa Rica los beneticios que Iglesias y tras esta declaración echaron un viva a Jiménez, como muestra de simpatía a su Gobierno. Los tiene locos la desolación en que se encuentran.

CORRESPONSAL.

Adhesión

Hobiendo permanecido neutral en esta contlenda política y comprendiendo que dicha neutralidad no es propia en ningún ciudadano honrado que ame los intereses de su patria, me na parecido que entrelos tres partidos que se disputan el triunfo, el que más conviene a los intereses nacionales es el Partido Republicano que proclama la candidatura del patriota y digno costarricence don Máximo Fernán-

JUAN QUIRÓS DELGADO.

Testigos: - F.W. Echeverria: - A. Monje Reyes.

San José, 27 de junio de 1913.

Adhesiones

En vista de que el gran partido Republicano es el que realmente sustenta los mejores ideales como entidad política, y que su jefe es el que hoy puede suceder con más acierto al ilustre hombre público que diriga los destinos del país, por sus innumerables cualidades que lo señalan como desinteresado patriota, nos agregamos incondicionalmente a sus filas, cumpliendo de este modo con nuestros deberes de ciudadauos costarricenses.

Alberto Arias A .- Laurentino Ar. ce A.—David Phillips.— Carlos Soto. - Santos Blanco.

San José, junio 27 de:1913

Adhesión

Hasta esta fecha he estado alejado de la actual campaña política, y como en los otros partidos no veo a los buenos hijos del pueblo sino en el Partido Republicano, me adhiero a él de todo corazón y por él trabajaré.

Por Lorenzo Mora Ovares, que no sabe

F. W. Echeverría.

Testigos: - Ramón Ocampo R. - Alberto Trigueros, ú. ap.

Adhesión

Estando neutral en esta contienda politica, me adhiero al gran Partido Republicano, que proclama la condidatura del Licenciado don Máximo Fernández para el próximo período constitucional de 1914 a 1918.

Juan Barzailo

Testigos: - A. Monge Reyes. - F. W. Echeverria.

San José, 27 de Junio de 1913.

Nota de duelo

El 24 del corriente mes dejó de existir en esta ciudad la señora madre del joven republicano don Rogelio Montoja.

EL REPUBLICANO envía al compañero y amigo Montoya, así como a la demás familia el testimonio de nuestra condolencia.

Ydiay, maestrito?

DE SAN JERONIMO Tercer repique.-Renuncia

o destitución

El maestro don Cornello es hombre obstinado y resuelto. Ahí lo tienen ustedes como miembro de la directiva duranista y haciendo reunioncitas en su casa con fin político. Y la circular a los maestros en qué ha quedado?

Que conteste don Manuel Quesada.

UNOS VECINOS

Agricultura y Jardinería EN LAS ESCUELAS

Deseando favorecer y fomentar la ensenanza de la Agricultura y la Jardineria en los centros escolares de la República; y para secundar las, elevadas miras de progreso en materia de instrucción pública, del actual Gobierno, he reba; ado a la mitad el precio de toda clase de semillas y plantas, siempre que se pruebe que van destinados a la enseñanza en las escuelas

Consultas referentes a cultivos se harán gratuitamente en

"El Invernadero"

Alfredo Anderson,

Profesor de jadineria del Colegio Supeior de Señoritas.

Así son los duranistas, asustan con la vaina vacía

ePartido Unión Nacional .- Orotina .-Centro - Directiva provisional > Así, con esos títulos rimbombantes, aparece publicada en «La Información» nº 1660, la directiva duranista de esta localidad.

Me propongo ahora analizar dicha directiva, que ni es sólo del centro ni tampoco provisional, pues ahi iba inscrito todo el partido conque cuentan en el cantón general.

Veamos, pues, cómo se formó esa directiva.

Entre los presidentes honorarios figuran:

Don ANTONIO AGUERO, a quien conocí como civilista al principio de esta lucha política.

Don ADOLFO DE LEMOS extranjero no naturalizado. Don ERNESTO VALVERDE, veci-

no de San José. Don ADOLFO MASIS no es vecino

del centro sino del distrito de Hacienda Vieja. Don CELSO VARGAS protestó en en El Republicano, por habérsele puesto

sin su consentimiento. Figuran como presidentes efectivos:

Don MERCEDES BARTH, vecino de Cartago. HORACIO LESANTI, costarricense,

de origen francés, amparado a la bande-

ra de Francia, por cuyo motivo creo qua no puede votar. Entre los vicepresidentes figuran: Don RAFAEL CANTILLO, vecino

de San Mateo. JUAN SOLANO JIMÉNEZ Y VI-CENTE RODRIGUEZ C, desconocidos

en el centro. Como prosecretarios figuran: JACOBO DE LEMOS, menor de edad.

OTILIO SANCHEZ Y FRANCISCO RODRIGUEZ CARVAJAL, quienes protestaron en El Republicano del miércoles próximo pasado.

Como jefes de propaganda figuran: Don ABRAHAM AGUERO, a quien

como su hermano Antonio concei como aferrado civilista. ESTEBAN FALLAS desconocido en el centro.

ADAN ORTIZ R., menor de edad.

Entre los vocales figuran

JUAN ALVARADO, EMILIO AL-VARADO Y RAFAEL ALVARADO no pertecen al centro.

ALBINO CHAVES U., es civilista y menor de edad.

MAXIMINO CAMBRONERO, protestó y se adhirló al Partido Republicano. RICARDO ZUMBADO Y JOSÉ M*

CERDAS desconocidos en el centro. JUAN CASTILLO, neutral y protestó por habérsele puesto sin su consenti-

FILADELFO MONTERO, ROSARIO MONTERO y JOAQUIN ARARCA son de Haclenda Vieja.

JOSE CSES, republicano, puesto sin su consentimiento de lo cual ya protestó. FILADELFO CAMBRONERO vecino

del Coyolar. RAMON HERRERA LINES desconocido.

ELISEO BARRANTES MAROTO DO es del centro y es menor de edad. NAPOLEON LORIA neutral puesto

sin su consentimiento de lo cual protestó

RAMON LISANDRO LEAL, desconocido. SAMUEL GOMEZ, es civilista. MIGUEL MAXIMO es nombre supuesto pues no conozco ningún ciudada-

no que lleve ese nombre. LUIS BRITO, de nacionalidad pe-

JOSE GUEVARA U., vecido de Tronco Negro y puesto sin su consentimiento.

En fin para no hacerme extenso en este análisis digo: que de los otros vocales que son setenta y tres, pertenecen al centro, veinticuatro, y de los demás conozco diez y slete; los restantes si me llamaran a jurar, juraría que no los conozco con todo y que nací en este pueblo. Ya ven mis compañeros de otros pueblos, ya ven los costarricenses cómo se forman a pesar del oro que se gastan, las directivas del partido duranista, del partido que se formó no al rededor de un noble ideal, sino al rededor del presupuesto; no inspirado en el blen de la patria sino en el temor de lo que para ellos entraña el triunfo de un partido que nació en el corazón del pueblo y quiere que ese pueblo sea el que gobierne echando así por tierra ese circulo oligárquico que quiere volver a entronizarse en Costa Rica.

Oid duranistas: ¿no créis que un partido como el vuestro que trata de formarse sobre montañas de oro, es un partide Impopular y desprestigiado? ¿No créis que esas doctrinas disociadoras que empleáis en vuestra propaganda os van conduciendo a un abismo?

Mercaderes de conciencias, puesto que la voz popular lo dice, irrespetuosos por ese motivo a la majestad de la patria todo lo sois y no llegareis por esa senda al Capitolio y si llegaréis ; Ay de la patria! pero no, no llegareis porque el puebio honrad) de Costa Rica no es dejará-ile-

EL MARQUÉS DE TRONCO NIGRO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

pueblo, si es cierto, que, por sus malos manejos fué arrojado de este suelo, y no satisfecho de sus malas artes, y por no tener el valor necesario para reclamar a los que, de modo directo y leal, contribuyeron a su caida, que se imponia como medida de seguridad, ha tratado de dibujar, con colores de desconfianza, a personas honorables de este vecindario, por medio del ruin anónimo que ha dirigido a miembros connotados del Partido Republicano, creyendo, estúpidamente, que esamarmas que reprueba la caballerosidad, puede oscurecer los méritos de personas que brillan con luz propia.

En vano han sido las disposiciones gubernativas para que los funcionarios públicos reserven sus impresiones políticas, y se concreten al buen desempeño de sus labores, pues antes, por el contrarlo, al amparo de su carácter oticial, y abandonando sus ocupaciones, salen en propaganda política, destituyendo al trabajador honrado que no milita con ellos, y le sustituyen con otro que viene, sin reserva alguna, a convertirse en un nuevo propagandista. Tal acontece con aquel Encargado de Caminos. Sobre el particular, llamamos respetuosamente la atención de quien corresponda.

El Alcalde, merece capítulo aparte. Ese funcionario judicial, ho merece nuestro reproche, pues si algunas veces lo hemos visto muy de cerca de uno que otro Durazno desgraciadamente y con algunos individuos de triste y negra historia que, con horror, relatan nuestros vecinos, debemos confesar que eso lo consideramos excusable, precisamente, por ra-

Punto por ahora, y el dedo sobre renglón.

zones inherentes a su cargo.

Y como estoy convencido de que entre los tres Candidatos que se disputan el Poder, el Licdo. don Máximo Fernández es el que presenta mejores ejecutorias para el gobierno de sus destinos, desde hoy puede Ud. contar con mi adhesión incondicional a favor del Gran Partido Republicano, que en buena hora para Costa Rica y sus hijos, tuvo el acierto de elegir a aquel valiente luchador de nuestras libertades publicas.

El sábado próximo me daré el gusto de ser presentado a Ud. por uno de los muchos simpatizadores de la causa y amigo verdadero de Ud.

Con protestas de mi consideración distinguida, me suscribo su atento s. s.

MARTIN Aserri, 24 de junio de 1913.

De Grecia

Junio de 1913

El domingo fué un verdadero día de fiesta para los Republicanos griegos, pues auvimos oportunidad de demostrar una vez más a nuestros adversarlos nuestra inmensa mayoría; hoy más que nunca los Duranes y civilistas ven muy patente su próxima derrota. Levanto tribuna el joven don José Josquin Soto, quien con palabra fácil y convincente explicó al pueblo las doctrinas del Republicanismo sin descender al asqueroso terreno de los insultos, siendo ovacionado muchas ve-

Habian comisiones Duranistas y Civilistas pero ninguna se atrevió a ocupar tribuna (quién sabe por qué) dejando el campo completamente nuestro.

Grecia es, pues, totalmente Republicana, ya lo saben; por más que corran nadaconseguirán; el pueblo saba discernir lo bueno de lo malo y por eso hoy el triunfo es del Partido Republicano.

Charrusca, el célebre orador Duranista que el domingo antepasado se desató en injurias contra el Partido Republicano, se arrimó a solicitar la tribuna para hincarse a pedir permin y desmentirse él propio de todos la majaderías que en tribuna dirigiera a nuestro Partido, pero no le fué concedida, porque la tribuna Republicana solo la pueden ocupar personas conscientes y de ideas proplas y no papagayos, que hablan como vulgarmente se dice, porque tienen boca, sin comprender jamás lo que han dicho Charrusca, pues, se humilló al extremo, de que todo el mundo decía que ya había protestado. Desempeñó ese tipo el papel más ridiculo que se haya visto. Ahí tienen los famosos oradores Duranistas que le llegan con un archivo de mentiras al Doctor, y lo ponen a volar y una vez aquí se humillan y dan satisfacciones! Aquí es inútil que vuelva Churrusca porque nadie le hará caso ni aun sus mismos copartidarios.

ME, T. Y SAK

PEDRO CARDOS.

antigua oficina del Mercado, ,lado N. tiene siempre existencia de granos, con especialidad

de toda clase, al por mayor TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PA RA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARANON Y LICORES EXTRANJEROS

a precios de ocasión

DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Nord-Deutsche" de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Gapital: M. 15.000.000 Fondo total de garantía M. 28.650.000 FUNDADA EN 1857 Representada por

Alfonso Altschul San José, C. R.

Basiqó y Alvarado ... y ABARROTES ..

Han recibido y venden á precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y etros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRAMO" – y del afamado betún para calzado "CORDIN" —

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPANOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente,

Un expléndido LOTE de terreno, situado á 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

SE VENDEN dos preciosas finguitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de vreano; está a diez minutos de la iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnifico y las dos tienen agua muy buena.

Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

THE PERSON NAMED OF THE OWNERS OF THE PERSON NAMED OF THE OWNER, OF THE OWNER, OF THE OWNER, OF THE OWNER, AL SIGLO NUEVO

Cigarrillos Coquetas y LA LEGITIMIDAD

BONBILLAS Z de fabricación francesa y filamento estirado de 25 a 500 bujías

Marze 4-13

A. HERRERO & C. OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE PA

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

***************** ARREGLO DE AGERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidraúlicos

DE JOSE MARIA CASTILLO Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a cons-

truir ACERAS, pontendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el pais, recibiende ABONOS, ya sea por mensualidades o seminales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.

Venta de Comento de la mejor calided al por mayor y al menudeo. Para precie y condiciones entenderse con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, ect., todo de buena calidad y á precios módicos.

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIC

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MULLER

La primera en su class. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón. Cartagena, Puerto Colombia. Puerto Cabello La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Sedias 13 de Agosto, 28 de Sedias 14 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Sedias 14 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Sedias 15 de Agosto, 31 tiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

ta ahora conocidos.

Salidas para los siguientes puertos: Calón, Pnerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre. Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril. 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Setiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co., - Agentes

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérite, por emplearse en ellos los mejores precedimientos has-

Una visita os convencerá.

1-15-13

Cuatro preguntas

_Si en una noche de luna, o en un dia exiuroso pasa Ud. con su señora, como todas las señoras tienen un gusto adorable, ella desea algo que sasistaga su capricho en cuestion de exquisiteces, a donde la lievaria Ud.?

AL IDEAL ROOM

-Perfectamente, y si anduviera con su novia?
-Con más razón, AL IDEAL ROOM.

-Y si con sua amigos? -Pues, para darme taco, AL IDEAL ROOM.

-Y si anda solo?

-Como soy gente fina, indudablemente AL IDEAL ROOM, porque cuando se dice IDEAL ROOM, se dice gloria, cielo, delisia, conocidos, como son su gusto artístico, su servicio non plus, y sus innumerables encantos que subyugan.

Manuel Bejarano, ABOGADO Y NOTARIO.

ha trasladade su oficina a las ARCADAS, frente al Teatro Nacional, segunda puerta.

San José, maye 28 de 1913